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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Gerhardt, Christiane     
Happel, Stephan     
Kasongo, Kabeya     
Mohr, Peter     
Moseler, Christa     
Nierhoff, David     
Noll, Daniel     
Rhein, Achim     
Röbbecke, Markus     
Ruf, Michael     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
Weber, Lars     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Hochhaus, Sascha     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Bericht der Verwaltung zum Thema "Sportplatz" 
 
2. Berichterstattung zum Projekt "Spielplatzbrücke" durch das Centrum der Begegnung 
 
Anträge 
 
3. Platz vor der Marienborner Ortsverwaltung  

(ÖDP, SPD, CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNE, FDP) 
 
4. ÖPNV in Marienborn (SPD) 
 
5. Sanierung der Parkplätze "Am Sonnigen Hang 9-17" (SPD) 
 
Anfragen 
 
6. Straßensanierungen in Marienborn (ÖDP) 
 
7. Gelbe Tonnen in Marienborn (SPD) 
 
8. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 8.1. Fußgängerüberweg in der Pfarrer-Dorn-Straße (ÖDP) 
 
9. Sachstandsberichte 
 9.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1128/2019 der CDU-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Marienborn 
 9.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0682/2018 der CDU, ÖDP und SPD 

Ortsbeiratsfraktionen Mainz-Marienborn 
 9.3. Zusatzantwort zum Antrag 0580/2019 der SPD:  

Ausstattung der Kulturhalle mit Horizontaljalousien 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 10.1. Antwort der Verwaltung (Kultur- und Sporthalle Mainz-Marienborn) 
 10.2. Tiefbaumaßnahmen in der Wiesenstraße 
 10.3. Einwohnerstatistik 
 10.4. Einführung Gelbe Tonne 
 10.5. Sonstiges 
 
11. Einwohnerfragestunde 
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b) nicht öffentlich 
 
12. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
Antrag 
 
13. Antrag SPD 
 
14. Antrag SPD 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Bericht der Verwaltung zum Thema "Sportplatz" 
 
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Ebert vom Amt für Finanzen, Beteiligungen und Sport. 
 
Herr Ebert informiert die Anwesenden über die vorgenommenen Maßnahmen auf dem 
Sportplatz. Auch fanden zwischenzeitliche mehrere Begehungen des Spielfeldes statt. Daraus 
hat sich ergeben, dass sich der Sportplatz aktuell zwar in keinem hübschen, aber in einem 
guten bespielbaren Zustand befindet. Das Grünamt wird jedoch noch einmal an kleineren 
Stellen Nachbesserungen vornehmen.  
 
Es ist beabsichtigt, den Platz im Jahr 2022 zu sanieren. Da bisher jährlich lediglich nur ein 
Platz aufgrund der fehlenden Haushaltsmittel saniert werden konnte, hofft man jetzt darauf, 
dass die ADD ihre Genehmigung zur entsprechenden Mittelbereitstellung erteilt. Eine 
Genehmigung durch die ADD ist erforderlich, da es sich hierbei nicht um Pflichtaufgaben der 
Kommune handelt. 
 
Die im Anschluss daran gestellten Fragen aus den Reihen des Ortsbeirates werden alle 
ausführlich beantwortet.   
 
Auch die Fragen von Seiten der Einwohnerinnen und Einwohner  werden direkt von Herrn Ebert 
beantwortet.  
 
Herr Dr. Moseler bedankt bei Herrn Ebert für sein Kommen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Berichterstattung zum Projekt "Spielplatzbrücke" durch das Centrum der 

Begegnung 
 
Der Vorsitzende begrüßt Frau Herbrik vom Centrum der Begegnung und Herrn Mertz von der 
offenen Kinder- und Jugendarbeit. 
 
Sie stellen dem Ortsbeirat ihr neues Projekt „Spielplatzbrücke“ vor. 
Mit dem Projekte möchte man den Kindern und Familien die Wege zu den unterschiedlichsten 
Sportplätzen aufzeigen und somit die Familien aus den verschiedensten Bereichen in 
Marienborn verbinden. Das Projekt soll mit einem großen Picknick am 28.03.2020 starten. Um 
auf die Veranstaltung hinzuweisen, möchte man vorab mit Luftballons die sicheren 
Verkehrswege markieren zwischen den verschiedenen Spielplätzen. Und an verschiedenen 
Orten Plakate aufhängen. 
 
Der Ortsbeirat begrüßt dieses Projekt und sagt jegliche ihm mögliche Unterstützung zu. Man 
bittet die Stadt, dieses Projekt ebenfalls mit zu unterstützen.  
 
Herr Dr. Moseler bedankt sich für die Vorstellung und das Engagement in dieser Sache.  
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Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Platz vor der Marienborner Ortsverwaltung  

(ÖDP, SPD, CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNE, FDP) 
Vorlage: 0191/2020 

 
Frau Steffen-Boxhorn begründet den Antrag gem. der Vorlage.  
                                                                                                                                      
Dieser wird sodann ohne weitere Aussprache einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 ÖPNV in Marienborn (SPD) 

Vorlage: 0194/2020 
 
Herr Rhein begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
 
Im Rahmen der Aussprache weist man daraufhin, dass der Nachtbus oftmals ausfällt oder 
nicht wie angegeben bis zum „Sonnigen Hang“ hochfährt. Man bittet, dies entsprechend 
anzupassen. 
 
Auch kommt man überein, dass man die im Antrag erwähnte Endhaltestelle in der 
Wiesenstraße gerne in die Wendeschleife verlegen würde. Somit wären die Wege, gerade für 
mobilitätseingeschränkte Personen, nicht mehr so weit wie aktuell. 
                                                                                                                                      
Nach einer ausführlichen Aussprache zu diesem Thema wird der Antrag sodann einstimmig 
beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Sanierung der Parkplätze "Am Sonnigen Hang 9-17" (SPD) 

Vorlage: 0195/2020 
 
Herr Rhein begründet den Antrag gem. seiner Vorlage.   
                                                                                                                                      
Dieser wird mit dem Hinweis, dass dies bereits schon ein paar Mal beantragt wurde, 
einstimmig beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 6 Straßensanierungen in Marienborn (ÖDP) 

Vorlage: 0196/2020 
 
Eine Antwort der Verwaltung lag zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.   
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Punkt 7 Gelbe Tonnen in Marienborn (SPD) 
Vorlage: 0197/2020 

 
Eine Antwort lag zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Fußgängerüberweg in der Pfarrer-Dorn-Straße (ÖDP) 

Vorlage: 1822/2019 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 03.12.2020 zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1128/2019 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Marienborn; 
hier: Erneuerung und Versetzung des Fahrradständers neben dem 
Feuerwehrgerätehaus 
Vorlage: 0019/2020 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten vom 15.01.2020 zur 
Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0682/2018 der CDU, ÖDP und SPD 

Ortsbeiratsfraktionen Mainz-Marienborn; 
hier: Aufhebung des Radfahrens gegen die Einbahnstraße "Im Borner Grund" 
Vorlage: 0032/2020 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten vom 15.01.2020 zur 
Kenntnis.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.3 Zusatzantwort zum Antrag 0580/2019 der SPD: Ausstattung der Kulturhalle 

mit Horizontaljalousien 
 
Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben der Frau Beigeordneten Grosse zur Kenntnis.    
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Punkt 10 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Antwort der Verwaltung (Kultur- und Sporthalle Mainz-Marienborn) 
 
Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben der Frau Beigeordneten Grosse zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.2 Tiefbaumaßnahmen in der Wiesenstraße 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass in diesem Jahr Tiefbauarbeiten in 
der Wiesenstraße durchgeführt werden. In diesem Zusammenhang wird ein Großteil der 
Straßenoberfläche saniert.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.3 Einwohnerstatistik 
 
Aktuell sind in Marienborn 4590 Einwohnerinnen und Einwohner gemeldet. Hiervon sind 47 
mit einem Nebenwohnsitz registriert.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.4 Einführung Gelbe Tonne 
 
Herr Rhein merkt in diesem Zusammenhang an, dass es der dringende Wunsch der 
Einwohnerinnen und Einwohnern ist, dass die gelben Säcke gegen eine Tonne ausgetauscht 
werden. Aus diesem Grund möchte man gerne, dass Marienborn so früh wie möglich beim 
Austausch berücksichtigt wird. 
 
Herr Dr. Moseler klärt die Anwesenden darüber auf, dass die Auslieferung der gelben Tonnen 
ähnlich wie bei dem Austausch der Glastonnen erfolgen wird. Man wird den Austausch anhand 
der entsprechenden Leerungszeiten koordinieren.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.5 Sonstiges 
 
Der Vorsitzende informiert weiterhin über folgende Punkte: 
 
- MEKA-Ortschronik (Schild am Kirchplatz): 

 Es besteht die Möglichkeit, diese, wenn gewünscht, neu aufzulegen zu lassen. Die 
Finanzierung erfolgt durch die Einnahmen, welche durch das Anbringen der Firmenlogos 
verschiedener Gewerbetreibenden erzielt wird und durch eine finanzielle Förderung der 
Stadt.  
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- Dreck weg Tag: 

 Man hat in Marienborn besprochen, dass der Dreck weg Tag in diesem Jahr eine Woche nach 
vorne verschoben wird. Herr Dr. Moseler hat dies bereits mit dem Entsorgungsbetrieb 
abgestimmt.  

 Herr Mossel bietet an, sich wie in jedem Jahr um einen Traktor mit Anhänger zu bemühen. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Bürgerinnen und Bürger werden folgende Fragen und Anregungen 
vorgetragen: 
 
- Herr Mossel bittet die Verwaltung sich dafür einzusetzen, dass beim aktuellen Ausbau der 

Telekommunikationsnetze in Marienborn das Chaussehaus mit  berücksichtigt wird. 
 
- Frau Herbrik fragt nach, ob die Möglichkeit besteht, an den Haltestellen der Straßenbahn 

entsprechende Fahrradbügel anzubringen. Herr Dr. Moseler weißt daraufhin, dass dies 
bereits vor ca. 2 Jahren zugesagt wurde. Man bittet die Verwaltung daher um den aktuellen 
Sachstand. 

 
- Herr Zimmer wüsste gerne, wie es mit dem „Radweg“ nach Klein-Winternheim weitergehe. 

Wie sehen die weiteren Planungen aus? Seiner Kenntnis nach wurde bereits von Frau Granold 
der Vorschlag unterbreitet, den „Schutzstreifen vorzufinanzieren. 

 
- Herr Happel merkt an, dass an der Böschung bei den zwei Brücken außerhalb immer noch 

Bauzäune stehen. Man wüsste gerne, ob diese dort auf Dauer stehen bleiben sollen und 
wenn ja, ob es eine attraktivere Dauerlösung gibt. 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 22:00 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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